



Pronostican precipitaciones al interior de El Loa: lloverían hasta 11 milímetros

EMERGENCIA. Se mantiene activa una alerta temprana para toda la provincia. De acuerdo a la información de las autoridades, Caspana y Toconce registrarían la mayor cantidad de agua por lo que llaman a tomar medidas preventivas.

Karen Elena Cereceda Ramos
karen.cereceda@mercuriocalama.cl

Las autoridades actualizaron la Alerta Temprana Preventiva en la provincia de El Loa y diversas comunas de la Región de Antofagasta debido a las precipitaciones estivales que afectan a la zona interior. Estas lluvias, que se registran entre los meses de noviembre y marzo, pueden generar un aumento en los caudales de los ríos, cortes de rutas por remoción de masa e inundaciones en zonas residenciales, como ocurrió entre el 12 y el 19 de febrero pasado.

Al respecto, la delegada presidencial provincial de El Loa (s), Rachel Cortés, enfatizó la importancia de tomar medidas de precaución ante este fenómeno. "Es importante señalar que esperamos entre hoy (ayer) y este domingo, cerca de seis a 11 milímetros de precipitaciones en el sector de Caspana y Toconce, por lo tanto, es importante poder reconocer algunas recomendaciones, sobre todo para el sector agropecuario".

En este sentido, Cortés recomendó la instalación de techumbres provisionarias para la protección de corrales y la conservación de los fardos de alfalfa en lugares secos y seguros, con el fin de evitar pérdidas en la actividad ganadera. "Poder mantener techumbres provisionarias hasta que pueda



ESTE AÑO LAS LLUVIAS PROVOCARON EL AUMENTO DE LOS CAUDALES DE LOS RÍOS COMO EL RÍO LOA.

llegar, en este caso, las soluciones definitivas, sobre todo para los corrales, y en el caso de los fardos de alfalfa, poder mantenerlos en lugares secos y seguros para poder evitar pérdidas", puntualizó.

Asimismo, hizo un llamado a la población a informarse únicamente a través de medios oficiales y seguir las recomendaciones de las autoridades en relación con las tormentas eléctricas. "Es importante también señalar que toda la información que se entregue desde los medios formales es la única información autorizada para poder replicar y es importante que nos puedan ayudar también en ello", agregó la delega-

da presidencial.

En tanto, el alcalde de Calama, Elicer Chamorro, mantiene vigente un decreto de emergencia para la comuna, con el objetivo de estar preparados ante cualquier eventualidad que pueda derivarse de las precipitaciones estivales en la zona.

ALERTA VIGENTE

Según la Dirección Meteorológica de Chile (DMC), los alertamientos meteorológicos vigentes para la Región de Antofagasta incluyen el Aviso A20-15, que advierte sobre probables tormentas eléctricas en precordillera, precordillera salar y cordillera entre el 25 de febre-

ro y el 2 de marzo, y el Aviso A59, que informa sobre precipitaciones normales a moderadas en la misma zona entre el 26 y el 27 de febrero. Los montos de precipitaciones previstos varían según la zona, alcanzando entre seis y once milímetros en el sector de Caspana-Toconce, y hasta 16 milímetros en la cordillera.

Además, conforme a la última actualización del Informe de Amenaza Meteorológica de la DMC, la isoterma 0°C descenderá hasta los 5.100 metros para el 28 de febrero, lo que podría influir en la acumulación de nieve en sectores altos.

Por su parte, el Servicio Na-



SAN PEDRO DE ATACAMA SERÁ UNO DE LOS LUGARES CON LLUVIA.

cional de Geología y Minería (SERNAGEOMIN) indicó en su Minuta Técnica por Peligro de Remociones en Masa que la posibilidad de ocurrencia de estos eventos es moderada en precordillera occidental, precordillera salar y cordillera de la región. Esta situación podría afectar la conectividad de algunas rutas y generar interrupciones en el tránsito.

La actualización de la Alerta Temprana Preventiva por parte de la Dirección Regional del Senapred se mantiene vigente desde el 22 de febrero y continuará hasta que las condiciones meteorológicas mejoren. Esta medida busca reforzar la vigilancia y coordinar las acciones necesarias para responder de manera oportuna

ante eventuales situaciones de emergencia.

RECOMENDACIONES

En este sentido, Senapred recomendó a la población mantenerse en lugares seguros y evitar salir a menos que sea estrictamente necesario. También aconsejó no acercarse a maquinarias, cercas o líneas eléctricas y evitar el uso de equipos radiales, teléfonos y dispositivos GPS durante tormentas eléctricas.

Adicionalmente, instó a la ciudadanía a revisar y limpiar techos y canaletas, despejar vías de evacuación de aguas lluvias y evitar transitar por caminos anegados o internarse en ríos, lagos y montañas cuando las condiciones climáticas sean adversas. ☞